

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 04 de octubre de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inicia en Morelos la 4ª Semana Nacional de Educación Financiera 2011

**Nacional:** Ceden a la Uach parte de la ex hacienda de Chinameca para centro de investigación

## SALUD

**Estatal:** Lanza NGS el taxi para discapacitados

**Nacional:** Yucatán y QR reportan 4 muertos por dengue

**Internacional:** Otorgan el Nobel de Medicina a 3 expertos en el sistema inmunológico

## ECONOMÍA

**Estatal:** Apoyo a jóvenes empresarios; hasta 36mdp para proyectos

**Nacional:** Aprobar las reformas económicas pendientes, demanda Calderón

**Internacional:** JP Morgan declara a Europa en recesión

## POLÍTICA

**Estatal:** Plantan secretarios al Congreso de Morelos

**Nacional:** En tres años la violencia ha sacado de sus hogares a 230 mil personas

**Internacional:** NYT: aumenta número de mexicanos deportados que intentan regresar a EU

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inicia en Morelos la 4ª Semana Nacional de Educación Financiera 2011*

Este lunes 3 de octubre en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca inauguró la 4ª Semana Nacional de Educación Financiera 2011, con el fin de proveer información y conocimiento a la sociedad, sobre cómo elegir los mejores servicios financieros. Por medio de pláticas, talleres, conferencias, exposiciones y obras de teatro, del 3 al 9 de octubre el auditorio "Emiliano Zapata" de la UAEM, será la sede de esta Semana de Educación Financiera, promovida por la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef).

**La Unión de Morelos**, p.28, (De la Redacción) y **Diario de Morelos**, p.16, (Adriana Monje).

### *Suspenden clases dos días en la UAEM*

Dos días de suspensión de clases se registran en la presente semana en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) debido a las celebraciones de aniversario del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM) y del Independiente de Académicos (SITAUAEEM). En el calendario escolar tanto del nivel medio superior como superior de la máxima casa de estudios del estado, el día martes 4 de octubre se señala como fecha de suspensión de clases para trabajadores administrativos y académicos sindicalizados y también para los académicos no sindicalizados, debido a que es la fecha de creación del SITAUAEEM que cumple 35 años. Asimismo, el próximo viernes los académicos serán convocados a sesión para escuchar el mensaje de su secretario general Mario Cortés, por lo que desde el medio día las labores académicas se suspenderán en la máxima casa de estudios de Morelos.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

### *Espera la UAEM informe de SCT para establecer convenios con empresa del transporte*

Hasta que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informe a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la situación de las empresas de transporte público de pasajeros que prestan servicio a los universitarios del campus Chamilpa, la administración central establecerá los convenios respectivos. Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM, explicó que mientras se aclara quién cuenta con los permisos correspondientes, se mantiene el servicio de los autobuses que ingresan al campus Chamilpa provenientes de la zona oriente.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *Rezagado, el 60 por ciento de docentes de la UAEM*

El 60 por ciento de los docentes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presenta un rezago en su actualización, ya que éstos no tienen el apoyo necesario por parte de las autoridades para que continúen reforzando sus conocimientos, señaló el secretario General del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEEM), Mario Cortés Montes. Mario Cortés señaló que actualmente, dentro del gremio, hay 2 mil 100 profesores, entre jubilados y activos, que están laborando, de los cuales el 60 por ciento, es decir 1260 no recibe actualizaciones en las materias que imparten, lo que representa una afectación para los estudiantes.

**Diario de Morelos**, p.10, (Erwin Gutiérrez).

### *Marchan jóvenes y hacen destrozos*

Una marcha de jóvenes estudiantes de la Facultad de Humanidades se llevó a cabo, la tarde de ayer, de la glorieta de Emiliano Zapata hasta el zócalo de Cuernavaca, para recordar el 2 de octubre de 1968. Los cerca de 80 alumnos que marcharon exigieron mejores condiciones para la comunidad estudiantil y la conformación de un verdadero frente estudiantil que realmente represente a la UAEM; sin embargo, de acuerdo con reportes policíacos, el grupo de jóvenes realizó destrozos y pintó paredes a su paso.

**Diario de Morelos**, p.5, (Sin firma).

### *Piden presupuesto para eliminar las cuotas escolares*

Padres de familia de diferentes escuelas se manifestaron en el Congreso local para demandar que se incluya en el presupuesto del 2012 los recursos suficientes para que no haya cuotas escolares. Con pancartas reclamaron que desde el año pasado se había asignado un monto de 60 millones de pesos para mantenimiento de escuelas que se distribuiría en razón de 180 pesos por alumno matriculado. Sin embargo, acusaron, solo se les dio 90 pesos, es decir, no se cumplió con la entrega de la segunda parte. Denunciaron que en este nuevo ciclo escolar pese a las reformas aprobadas por el Poder Legislativo, que establecen que están prohibidas las cuotas obligatorias, de todas formas se forzó a los jefes de hogar a pagar cuotas que iban desde los 150 pesos hasta los 500 pesos en planteles de todos los municipios y colonias.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

### *Ceden a la Uach parte de la ex hacienda de Chinameca para centro de investigación*

La Universidad Autónoma Chapingo (Uach) informó que parte de la ex hacienda de Chinameca, en el municipio de Emiliano Zapata, Morelos, le fue cedida para instalar un centro de investigación y transferencia de tecnología. El rector Carlos Alberto Villaseñor Perea explicó que el centro servirá para apoyar programas de desarrollo rural del estado, así como para mejorar el uso sustentable de los recursos naturales en los sectores agropecuario y forestal en la región. Apuntó que se firmó un convenio con el gobierno de Morelos para ocupar la planta alta de la ex hacienda, donde el 10 de abril de 1919 fue asesinado Emiliano Zapata. Comentó que este acuerdo es parte de un proyecto museográfico.

**La Jornada**, p.32, (Javier Salinas Cesáreo, corresponsal).

### *Repudian en Colima recorte a educación*

Estudiantes de la Universidad de Colima se manifestaron en la Secretaría de Educación estatal para reprobar el recorte de 4.8 por ciento a la educación básica en el Presupuesto de Egresos federal, y consideraron que el incremento general de 0.3 por ciento es insuficiente para que los egresados universitarios tengan oportunidades en el mercado laboral. Los jóvenes mencionaron que forman parte de un movimiento nacional para luchar por cada joven que hoy no estudia ni trabaja. Queremos que haya oportunidades, empleo y mejor educación para todos, señalaron. El secretario de Educación estatal, Federico Rangel, anunció hará llegar las demandas de los jóvenes a las autoridades federales.

**La Jornada**, p.32, (Juan Flores).

### *Violencia alejó a alumnos de secundaria en Chimalhuacán*

Con la ausencia de más de 90% de los alumnos, se reanudaron las clases en la secundaria 678 Juana de Asbaje y Ramírez Santillana, luego del enfrentamiento que se registró el sábado pasado entre integrantes de la organización priísta Federación Social Unidos por la Justicia (Fesuj) contra profesores, padres de familia y miembros de Antorcha Popular que dejó un saldo de 20 lesionados. Ana Delia Morales Francisco, profesora de la escuela, informó que de los 340 alumnos del turno matutino que estudian en la secundaria, sólo 30 acudieron ayer a tomar clases en carpas que fueron instaladas en la vía pública, pues en el inmueble personal de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM) realizaron peritajes. La mayoría de los estudiantes no se presentaron a la escuela por temor a que se registraran más hechos de violencia. Tampoco acudieron todos los profesores a impartir clases. De la plantilla de 14 mentores sólo se presentaron nueve.

**El Universal**, (Emilio Fernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5212.html> y **Milenio**, (Adriana Esthela Flores), <http://impreso.milenio.com/node/9037904>.

## SALUD

## Estatal:

### *Lanza NGS el taxi para discapacitados*

Radio Taxi Class dio a conocer el radio taxi para discapacitados. Lo anterior lo manifestó Erick García Vizcaya, titular de esa empresa del transporte público sin itinerario fijo. Serán 15 las organizaciones de radio taxis afiliadas a Nuevo Grupo Sindical, las que contarán con dos unidades cada una. Ayer, en las inmediaciones de Palacio de Gobierno, se presentó el programa del "taxi discapacitado" para brindar un servicio de comodidad, seguridad y preferencia a las personas que se trasladan en sillas de ruedas. Las unidades contarán con una rampa hidráulica, tendrán aire acondicionado y cinturones de seguridad para sujetar la silla de ruedas. El programa piloto comenzó con la entrega de una unidad en Cuernavaca, misma que inmediatamente empezó a prestar el servicio a través de la empresa de radio taxi Class. García Vizcaya comentó que se está buscando el sacar un subsidio con el Gobierno para que el ponga el 50 por ciento y el usuario la otra mitad; "porque este es un proyecto un poco caro y la persona que invirtió en este proyecto es una persona con discapacidad y de lo que tenemos con los Radio Taxis es que cada sitio tenga una unidad; indicó que en Cuernavaca existen alrededor de 60 sitios, además de que cada unidad está valuada en 78 mil pesos".

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Pedro Oseguera); **Diario de Morelos**, p.7, (Redacción) y **La Jornada Morelos**, p. 6, (José Luis Garcitapia).

## Nacional:

### *Yucatán y QR reportan 4 muertos por dengue*

Autoridades de Salud de Yucatán y Quintana Roo confirmaron cuatro decesos por dengue hemorrágico; tres en la primera entidad y uno en la segunda. En el primer caso, la Secretaría de Salud anunció que aún están en

laboratorio dos muestras más de casos que podrían tratarse de defunciones por esta causa. Una plaga del mosquito transmisor de la enfermedad —*aedes aegypti*— en Mérida, Yucatán, puso en alerta a las autoridades que desde hace dos semanas realizan fumigaciones por aire y tierra tras contabilizar más de 700 casos.

**El Universal.** (Yazmín Rodríguez y Silvia Hernández). <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82402.html>.

#### *“Urge información sexual a jovencitas”*

Cada año, en el país 470 mil adolescentes quedan embarazadas y de ellas, 94 mil son capitalinas, por lo que se requiere aumentar la información sobre sexualidad que recibe este sector, consideró Armando Ahued, secretario de salud del Distrito Federal. Durante el evento para relanzar la Campaña de Salud Sexual y Reproductiva dirigida a los jóvenes, el funcionario dijo que 80% de las menores de edad que quedaron embarazadas no deseaba tener un hijo.

**Reforma,** p.4, (Rafael Cabrera) y **El Universal,** (Mónica Archundia). <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/108279.html>.

#### *Superhéroe otomí “abatirá”adicciones*

Ar Nñante (El Precavido) es un superhéroe indígena que orientará a los niños otomíes que viven y trabajan en la ciudad para que no incurran en el consumo de drogas y particularmente de bebidas alcohólicas. La coordinación general contra las Adicciones del municipio de Querétaro inició un programa para combatir el consumo de drogas entre niños y adolescentes indígenas, mediante la edición y distribución de una historieta, cuyo personaje central es Ar Nñante. Además, se diseñó el Manual de Prevención de Conductas de Riesgo para maestros y padres de familia, escrito en ñhãñhü u otomí, a fin de que aprendan a detectar cuando los niños estén involucrados en esta situación.

**El Universal,** (Juan José Arreola). <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82396.html>.

## **Internacional:**

#### *Otorgan el Nobel de Medicina a 3 expertos en el sistema inmunológico*

El Premio Nobel de Medicina 2011 fue concedido hoy a científicos que hicieron importantes descubrimientos relacionados con esta defensa natural del organismo. El estadounidense Bruce Beutler y el francés Jules Hoffmann comparten la mitad del premio, que recibieron por la descripción de los mecanismos de la inmunidad innata. Ralph Steinman, el biólogo celular canadiense, debería recibir la otra mitad del premio, por su descubrimiento de las células dendríticas, especie de centro de mando del sistema inmune. Pero poco después de que se dieron a conocer los nombres de los ganadores, se informó que murió el 30 de septiembre pasado, lo que abrió un debate, ya que el premio Nobel no se puede conceder de forma póstuma.

**La Jornada,** p.2, (Dpa y Afp). **Reforma,** p. 19, (Diana Saavedra); **El Universal,** (La Redacción). <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37861.html> y **Milenio,** (Sin firma). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5bd958fe1809546449f6d0fbb700d5a1>.

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

#### *Apoyo a jóvenes empresarios; hasta 36mdp para proyectos*

Como una forma de fortalecer parte del tejido social a través de acciones orientadas a respaldar el desarrollo de los jóvenes, el gobierno del estado, mediante del Instituto Morelense de la Juventud (Imjuve), presentó su convocatoria de Emprendedores Juveniles 2011, que promueve la entrega de apoyos económicos que van de los 18 mil a 36 mil pesos para proyectos de empresas juveniles. En coordinación con el Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo (IMOFI) y la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, el objetivo de esta convocatoria es fomentar una cultura emprendedora entre la juventud morelense a través de estímulos que permitan orientar su talento en diversas disciplinas.

**La Jornada Morelos,** (Miguel Ángel García), [http://www.jornadamorelos.com/2011/10/4/politica\\_not\\_12.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/10/4/politica_not_12.php) y **Diario de Morelos,** (DDM Staff), [http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=96766&Itemid=154](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=96766&Itemid=154).

#### *Robo de energía, principal reto de la CFE; 14% la usan ilegalmente*

El robo de energía eléctrica “es el principal problema que nos adolece”, manifestó Ángel Ochoa Tegujil, superintendente de distribución del área Jojutla de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), quien situó a la delegación de Xoxocotla, municipio de Puente de Ixtla, en primer lugar de los lugares que consumen energía ilegalmente. De acuerdo al balance de los registros que se tienen en la paraestatal, es un 14 por ciento de consumidores los que se abastecen en forma ilegal de energía, situación que se traduce “en pérdidas de

energía eléctrica”, precisó. Entrevistado en un acto público que se realizó en este municipio, el funcionario federal añadió que para contrarrestar el uso ilícito en lugares como Xoxocotla, “estamos trabajando para mejorar, principalmente nuestras instalaciones, con cable forrado, mejorar la líneas, para que no sea tan fácil el acceso a la energía eléctrica”.

**La Jornada Morelos**, (Hugo Barberi Rico), [http://www.jornadamorelos.com/2011/10/4/sociedad\\_notas\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/10/4/sociedad_notas_01.php).

#### *Anuncian descuentos en el pago del predial; no habrá aumentos*

El alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, anunció descuentos en el pago adelantado del Predial y en los Servicios Municipales; y confirmó que en 2012 no habrá incrementos en los impuestos y derechos, conforme al acuerdo alcanzado por miembros del Cabildo. Acompañado por todos los miembros del Cabildo, Manuel Martínez anunció el inicio de las campañas de descuentos del 12 por ciento durante el presente mes en el pago del predial y 40 por ciento en servicios municipales, así como la condonación del 100 por ciento en trámites de manifestación de construcción y multas y recargos generados por este concepto.

**La Jornada Morelos**, p.10, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.11, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, (Rogelio Ortega), [http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=97047&Itemid=80](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=97047&Itemid=80).

## **Nacional:**

#### *Aprobar las reformas económicas pendientes, demanda Calderón*

El presidente Felipe Calderón convocó al Congreso de la Unión a aprobar las reformas económicas pendientes, aunque señaló que hay partidos que no quieren las reformas. Aseguró que con la aprobación de las mismas se crearían más empleos y el país tendría más competitividad. En la inauguración del Foro del Mercado de Valores 2011, el titular del Ejecutivo dijo que si no lo hacemos ahora, México va a perder no sólo una valiosa oportunidad, sino que en el futuro quizá tendrá que hacerlas en condiciones mucho más difíciles y apremiantes. La mejor manera de salir de la tormenta (financiera) es arrancar nuestros propios motores y retirarnos de ahí. Es vital, sostuvo, que ahora se hagan las reformas que permitan generar más empleos, abrir oportunidades a las mujeres y a los jóvenes, y también permitir que la competitividad de la planta productiva del país esté mucho mejor vinculada al mercado laboral.

**La Jornada**, p.26, (Israel Rodríguez) y **El Universal**, (Romina Román y José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/primeras/37859.html>.

#### *Continúa la depreciación: el dólar, hasta en \$14.10*

El peso mexicano comenzó la semana con una depreciación de 0.71 por ciento, al venderse en el mercado libre hasta en 14.10 por dólar, frente a los 14 por dólar del cierre del viernes, mientras a la compra la divisa verde se cotizó en 13.60 pesos, según las cotizaciones libres en ventanillas de bancos y casas de cambio. En la modalidad interbancaria (utilizada para liquidación a dos días hábiles que son las más usadas en las operaciones al mayoreo), la divisa mexicana también perdió valor al cerrar en 13.9675 por dólar, lo que significó una devaluación de ocho centavos respecto al cierre del viernes. El reconocimiento de que Grecia no cumplirá con sus metas de déficit fiscal este año y el próximo golpeó con dureza a los mercados accionarios y de paso dio un empujoncito al tipo de cambio, que se instauró en casi 13.97 unidades por dólar. El tipo de cambio interbancario a la venta para el mismo día fue de 13.9946 pesos por dólar; a 24 horas se situó en 13.9956 pesos.

**La Jornada**, p.27, (Israel Rodríguez).

## **Internacional:**

#### *JP Morgan declara a Europa en recesión*

El indicador Dow Jones retrocedió 258.08 puntos o 2.36 por ciento, para ubicarse en 10 mil 655.30 unidades, con lo que sumó dos días consecutivos de pérdidas. El cuarto trimestre del año comenzó así a la baja, luego de que el Dow Jones cerrará la jornada anterior con una pérdida acumulada de 12 puntos porcentuales, su peor periodo de tres meses desde finales de 2008. El índice Nasdaq bajó 79.57 puntos o 3.29 por ciento. Las valuaciones fueron afectadas además por la incertidumbre creciente de que Grecia sea capaz de cumplir sus compromisos financieros internacionales, lo que afectaría el consumo en el mundo y el ritmo de la recuperación económica global. Por su parte, IPC de la Bolsa Mexicana de Valores se ubicó en menos 1.10%. En Europa, el promedio de pérdidas fue alrededor de 1.5%; la bolsa de Frankfurt fue la que más resintió con un registro negativo de 2.28%. En la lista la sigue Madrid con 2.26% y París con 1.85%.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=609244](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609244).

#### *Duda eurozona un segundo rescate para Grecia: Olli Rehn*

Los ministros de Finanzas de la zona del euro carecen de expectativas de cerrar un acuerdo para concluir el segundo plan de rescate para Grecia, mientras el país sigue esperando el desbloqueo del sexto monto del primer paquete para cubrir sus deudas "Estamos evaluando si Grecia podrá cumplir sus metas fiscales con las

medidas (de ajuste) actuales", señaló el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn, al margen de una reunión de los 17 socios de la moneda única, en Luxemburgo.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=609243](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=609243).

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Plantan secretarios al Congreso de Morelos*

Los secretarios de Gobierno, Óscar Hernández Benítez; de Finanzas, Alejandro Villareal Gasca, y de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, no se presentaron a comparecer ante el Congreso local para explicar por qué la administración estatal ha retenido la mitad de los 61 millones de pesos etiquetados en el Presupuesto de Egresos de 2010 para mantenimiento y compra de material didáctico en escuelas de nivel básico. La presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, Lilia Ibarra Campos, deploró la falta de respeto de los funcionarios; anunció que se fijará otra fecha y se demandará una auditoría sobre el uso de los fondos. Exigió al gobernador panista Marco Adame Castillo garantizar la educación gratuita, como ordena la Constitución, y que explique dónde quedó el dinero destinado para acabar con las cuotas en planteles de Morelos.

**La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos, corresponsal).

#### *Alcaldes morelenses arrastran una deuda de mil 300 millones de pesos*

A casi un año de abandonar las presidencias municipales, los 33 alcaldes de Morelos registran adeudos superiores a los mil 300 millones de pesos, que pidieron en créditos, siendo el más endeudado Cuernavaca, con más de 600 millones de pesos. En tanto, el gobierno estatal busca acercarse más recursos financieros ampliando la base tributaria. El informe de la Subsecretaría de Finanzas, redacta que el ayuntamiento de Cuernavaca tiene adeudos por 619 millones de pesos, y para pagar 600 de ellos, tiene un plazo de gracia al 30 de junio de 2012; el gobierno de Puente de Ixtla, suma adeudas con la banca por 45 millones de pesos, con el beneficio de que tiene hasta el 31 de enero de 2013 para liquidarlo.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

#### *Mediante una elección extraordinaria fue elegido ayudante en Huejotengo*

Como consecuencia de una elección extraordinaria, autoridades municipales encabezadas por el presidente municipal, Juvenal Campos Pineda, se llevó a cabo el cambio de ayudante municipal, para que Clemente Jiménez Molina asuma el cargo por elección de los vecinos de su comunidad.

**La Jornada Morelos**, p.5, (sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Daniel Alcaraz).

**El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2253149.htm>.

#### *Será Morelos sede del congreso Impacto y Escenarios de la Reforma Penal 2011*

Morelos será la sede del Congreso Internacional Impacto y Escenarios de la Reforma Penal del 12 al 14 de octubre, que tiene el objetivo de generar mecanismos de capacitación para establecer un panorama global de los avances en materia de política de investigación, Ministerio Público, abogados defensores y jueces. La procuraduría del estado dio a conocer que dicho congreso internacional será impartirá desde las nueve horas y no tendrá costo; sin embargo la fecha límite de inscripción vence el 7 de octubre, a través de la página [www.inacipe.gob.mx](http://www.inacipe.gob.mx), al correo electrónico [difusion.cultural@inacipe.gob.mx](mailto:difusion.cultural@inacipe.gob.mx).

**La Jornada Morelos**, p.13, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

#### *Entran en vigor reformas al Código Estatal Electoral*

La boletas electorales no podrán ser reimpresas por cancelación de registro o sustitución de candidatos, así lo dispone la reforma al Código Estatal Electoral publicada en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad" el 30 de septiembre. Mediante el decreto 1378, el Poder Legislativo modificó el tercer párrafo del artículo 91; el artículo 111, 113, 120; las fracciones III y IV del artículo 121; la denominación del capítulo IX, del título primero del libro tercero; el artículo 123, la fracción IX del artículo 148, el artículo 149, 229, 230, 240, el primer párrafo del artículo 241, 242, 248 y 281; y se deroga la fracción IV del artículo 148, del Código Electoral del Estado de Morelos. Las reformas de forma más no de fondo a la legislación electoral que estará vigente en los comicios del 2012, establecen que para evitar el dispendio y ahorrar recursos económicos ya no se permitirá la reimpresión de boletas electorales, por representar un gasto adicional y oneroso para el erario.

**La Unión de Morelos**, p.3, (Maciel Calvo).

## Nacional:

### *En tres años la violencia ha sacado de sus hogares a 230 mil personas*

Según el informe del Observatorio de Desplazamiento Interno del Consejo Noruego para Refugiados, así como de datos proporcionados por funcionarios del Gabinete de Seguridad Nacional asegura que la violencia generada por grupos criminales –que han ocupado y controlan pueblos enteros– ha provocado que de 2007 a 2010 más de 230 mil ciudadanos, principalmente de entidades del norte, hayan huido de sus lugares de origen o residencia, lo que ha impactado en actividades comerciales, industriales y hasta habitacionales, ya que cientos de viviendas construidas por instancias gubernamentales y privadas se encuentran abandonadas.

**La Jornada**, p.3, (Gustavo Castillo García).

### *La sierra de Petatlán, Guerrero, asolada por los narcos, la violencia y la militarización*

Organizaciones civiles de Guerrero y de Chiapas denunciaron ayer en conferencia de prensa que debido a la violencia del narcotráfico y la militarización del país, muchas comunidades son obligadas a abandonar sus casas, sus tierras y sus cultivos. Lorena Paz, del Instituto para el Desarrollo Rural Maya, destacó que en la sierra guerrerense de Petatlán la violencia del narco, del crimen organizado, de los cacicazgos, del Ejército, de grupos paramilitares y de guerrilleros, no es novedad. La investigadora aseveró que en las comunidades de Zapotillo, Campo del Cielo, El Timbirichal, El Roblar, La Florida, El Guamilón, Los Limones, Carreñeras, El Parazal, El Zapotillo, Parotitas, Las Galeras, Barranca del Bálsamo, El Cuajinicuilan y La Morena, se respira temor y zozobra en los habitantes que se quedan y desesperanza en los que se van; “principios de 2011 vivían 134 familias; hoy quedan solamente 49, “es decir, más de la mitad de la población se tuvo que ir por las amenazas del crimen organizado”.

**La Jornada**, p.6, (Víctor Ballinas).

### *Las fuerzas militares modernizan su equipo sólo para combatir al narco*

De acuerdo al estudio denominado *Adapting, transforming, and modernizing under fire: the american military*, publicado por el Instituto de Estudios Estratégicos del Colegio de Guerra del ejército de Estados Unidos, la participación en el combate al crimen organizado, particularmente en contra del tráfico de drogas y de armas, ha sido el factor principal en la modernización de las fuerzas armadas en México, de 2006 a la fecha. “El Ejército Mexicano está equipado únicamente para un conflicto de baja intensidad, por lo que la fabricación y compra de armas de asalto y fusiles han adquirido mayor importancia en los años recientes”, sostiene Iñigo Guevara, especialista en seguridad nacional con maestría en seguridad internacional por la Universidad de Georgetown.

**La Jornada**, p.7, (Jesús Aranda).

### *Permanecen cerrados unos 450 planteles educativos de Acapulco*

Unos 450 planteles educativos de la periferia de este puerto permanecieron cerrados, a pesar del esfuerzo del gobierno estatal por convencer a los docentes de nivel básico de reanudar las clases suspendidas desde el pasado 25 de agosto. Los profesores demandan mayor seguridad debido a que recibieron amenazas de extorsión y secuestro. La versión oficial es que 90 por ciento de las mil 270 escuelas reanudaron labores. La secretaria de Educación, Silvia Romero Suárez, efectuó este lunes un recorrido de supervisión en seis planteles de ciudad Renacimiento que reanudaron clases. Sin embargo, en colonias como la Zapata, La Venta, Las Cruces, Coloso y Colosio las aulas no fueron reabiertas y los alumnos fueron citados a asistir este miércoles 5.

**La Jornada**, p.11, (Héctor Briseño, corresponsal); **El Universal**, (Adriana Covarrubias Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82401.html> y **Milenio**, (Javier Trujillo y Rogelio Agustín Esteban, corresponsales), <http://impreso.milenio.com/node/9037797>.

### *Corte dará certidumbre a amparos*

La reforma constitucional en materia de amparo entra en vigor este martes sin que el Congreso de la Unión haya aprobado aún la ley reglamentaria, por lo que la Suprema Corte de Justicia de la Nación expedirá acuerdos generales para aplicar las nuevas reglas del juicio de amparo. El ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, representante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante el Poder Legislativo para las Reformas Constitucionales de Amparo y Derechos Humanos, aseguró que el Poder Judicial de la Federación (PJF) está preparado para hacer frente a esta situación. Explicó que, hasta en tanto se aprueba la nueva Ley de Amparo, se aplicará de manera directa lo que establece la Constitución en los artículos 103 y 107, y la ley vigente operará en todo lo que no contravenga a estas disposiciones. “Adicionalmente, la Corte establecerá acuerdos generales, en el ámbito de nuestras facultades, para dar respuesta a esta etapa de transición, en el tiempo en que duremos sin nueva ley reglamentaria del amparo”, precisó.

**El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189539.html>.

## Interna

### cional:

#### *NYT: aumenta número de mexicanos deportados que intentan regresar a EU*

El número de indocumentados deportados de Estados Unidos que regresan a este país de México ha aumentado, debido a que muchos consideran que su hogar se encuentra ya en territorio estadounidense, publicó hoy el diario The New York Times (NYT). El 56 por ciento de las aprehensiones en la frontera de México en 2010 involucraron a personas que ya habían sido capturadas de manera previa. Ese porcentaje, sostuvo el periódico, era de 44 por ciento en 2005. Asimismo, ha aumentado en años recientes el número de personas que ya habían sido expulsadas del país.

**La Jornada**, p.18, (Notimex).

#### *Bloquea EU venta de telecomunicaciones a Siria para presionar al régimen de Assad*

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos decidió este lunes bloquear la venta de equipos y tecnología de telecomunicaciones al gobierno de Siria, como medida de presión al régimen de Bashar Assad. Al mismo tiempo que en diversas ciudades sirias se realizaron marchas en apoyo al Consejo Nacional Sirio que reúne por primera vez a todas las corrientes de la oposición. Según el documento del Departamento del Tesoro estadounidense, la medida prohíbe vender al gobierno sirio equipos y tecnología de telecomunicaciones, incluyendo redes de conectividad terrestres o satelitales, pero autoriza los negocios con algunas empresas no vinculadas al gobierno.

**La Jornada**, p.23, (AFP y Reuters).

#### *La disidencia cubana denuncia la mayor ola de detenciones en 30 años*

La disidente Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció ayer que en septiembre hubo al menos 563 detenciones por motivos políticos en la isla, la cifra más alta en los últimos 30 años. Ese número de detenciones practicadas por las autoridades cubanas está "muy por encima del promedio de 278 detenciones mensuales registrados en los 8 meses anteriores de este año", según un informe divulgado por la ilegal pero tolerada CCDHRN. En una tabla adjunta de casos de detenciones documentadas, la Comisión cita en enero de este año 268 detenciones, febrero (390), marzo (264), abril (244), mayo (349), junio (212), julio (251), agosto (243) hasta las 563 que registró en septiembre.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=609278](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=609278).

#### *Los "indignados" de EU van ganando fuerza*

Poco a poco, el movimiento de los "indignados" en Nueva York se extiende y cobra fuerza, para convertirse en un inquietante vehículo del hartazgo político y social que recorre a Estados Unidos de costa a costa. "¡No nos moverán! ¡No nos moverán!", recitaba ayer con su voz desgastada Peter Yarrow, el legendario cantante de grupo Peter, Paul and Mary, que llegó al plantón en calidad de espontáneo para protagonizar un concierto en honor de los "indignados" que se concentran desde hace más de dos semanas en la Plaza de la Libertad, como ha sido rebautizado el parque Zucotti, en las inmediaciones de la zona cero y el corazón de Wall Street.

**El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74568.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=609276](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=609276).